

NO ES NO

08 marzo 2024

Colectiva Feminista CyAD, Feministas UAM Azcapotzalco y Comunidad Estudiantil Feminista

Hoy a casi un año del primer paro estudiantil feminista de la UAM. Es importante recordar lo que nos llevó a ese punto; hace un año firmemente dijimos "NO". Ya no estábamos dispuestas a seguir tolerando la violencia sistemática e institucional que se ejerce en contra de todas las mujeres de la universidad, porque aunque la movilización comenzó por un caso, en el que negligentemente le dieron la espalda a una de nuestras compañeras, siendo una burla que sucediera él 08 de marzo, día de la mujer. Fue hasta que en cada una de las unidades se habló del tema y confirmamos que no era un caso aislado, que durante los casi 50 años que hoy celebra la universidad se había y ha hecho caso omiso a las estudiantas, trabajadoras y mujeres diariamente violentadas dentro y por esta institución. "La UAM NO ES UN ESPACIO SEGURO", es un lugar que encubre agresores; eso lo teníamos muy claro y nos hace conscientes que no hay nada que celebrar, pero sí queda mucho que exigir y cambiar; por eso estamos aquí, luchando y resistiendo.

Es inconcebible que ser mujer siga siendo un factor de riesgo, que en pleno 2024 aún tengamos que vociferar explicando lo que significa "NO ES NO", una consigna que año con año seguimos gritando, pues cuando firmemente decimos NO, se nos cuestiona o invalida, esto manifiesta la lucha continua que vivimos por el respeto de nuestra existencia y nuestras decisiones contra una sociedad incapaz de comprender nuestra negativa, exhibiendo que aparentemente la única negativa válida, es la de un hombre.

Vemos importante recalcar el peso de decir NO, porque esto va más allá de una expresión negativa, es el establecimiento de un límite, que nadie tiene que pasar.

¡NO!, no es una sugerencia, es determinante y no es negociable.

Acepta nuestra negativa, Si decimos "no me interesa salir contigo" es NO, deja de insistir, no me vas a convencer; si decimos "ahora no tengo ganas" es NO, si no quiero tomar, si no me gustan los hombres, si no quiero ser mamá, si no quiero que me toques, si no estoy totalmente consciente para tomar una decisión libre y voluntaria es NO, Si no digo que sí es NO, porque ¡NO ES NO!

No somos una cosa que puedas manejar a tu antojo y conveniencia.

El que calla otorga se dice erróneamente, pues no lo han vivido, no saben que la falta de reacción o sonido viene del estado de shock y pánico que produce estar parada frente a lo que te podría convertir en una cifra más. NO ES NO y NO volverán a gozar del privilegio de nuestro silencio, no podrás volver a vivir en paz después de violentar a una de nosotras.

Nuestra generación, ha heredado educación y recursos de las mujeres que vivieron antes que nosotras, dando como legado la experiencia y fuerza que hizo que pudiéramos actuar y negociar con las autoridades administrativas hace un año, para proponer mejoras en beneficio de toda la comunidad estudiantil, cambios en la reforma de nuestra Unidad de Género, en los horarios de salida, iluminación alrededor del plantel, más rutas de movilización, etc.

A Pesar de esto, es importante retomar y recordar que al final de la contienda, la universidad nos violento, porque de forma agresiva, en contra de las peticiones de las estudiantas, se aceleró la recalendarización para ejercer presión con el objetivo de recuperar las tan apreciadas instalaciones, sin poder resolver la problemática por la cual fueron tomadas inicialmente.

Por ello, está claro que aún falta mucho por hacer, como bien se dijo en su momento, nosotras sembramos una semilla en esta institución, no obstante adquirimos el deber de cuidarla, regarla, de hacerla crecer fuerte y hermosa como a nosotras mismas, por ello, es necesario reconocer que a todas las actuales y futuras generaciones nos corresponde seguir adelante, convocando y exigiendo lo que por derecho nos pertenece: una vida libre, digna, que sea tratada con respeto y sin violencia.

Hace un año me sentía muy vulnerable y sola, pero con lo poco que me quedaba de fuerza me levante a luchar, sin saber cómo cambiaría mi vida al encontrarme con mujeres tan maravillosas, fuertes, inteligentes y resilientes, por ello, quiero tomarme un momento para agradecer y reconocer el trabajo de las estudiantas, de las profesoras garantes, agradeciendo especialmente esta ocasión a la profesora Verónica Arroyo por extendernos la invitación y por su búsqueda de espacios de expresión para todas mis hermanas en resistencia.

Somos HISTÓRICAS, porque nuestras voces retumbaron llenas de hartazgo por la violencia sistemática que vivimos día a día siendo mujeres, nos hemos cansado... ya NO más, NO ES NO, y no estamos dispuestas a seguir viviendo en la sombra, no estamos dispuestas a callar si algo nos molesta, no estamos dispuestas a reír incómodamente por el chiste misógino del profesor, es por ello que hoy nuevamente gritamos ¡NO! ¡No a la violencia sexual que ejercen contra nosotras en nuestra universidad, en el transporte público, en la calle, en el trabajo o en casa!

¡Detengamos la culpabilización, revictimización y criminalización de mujeres y niñas que con sus actos se defienden y dicen ¡BASTA! ¡Basta de vivir con miedo!

¡DIGNA LIBRE Y SOBERANA!...

...¡DIGNA LIBRE Y SOBERANA!

¡EN LUCHA FEMINISTA LA METROPOLITANA!